

## La revista Alborada se presentó en el Teatro Castelar con una nueva portada

02/12/2022



Unas 150 personas acudieron a este acto.

La presentación de la edición número 65 de la revista municipal *Alborada* tuvo lugar ayer en el Teatro Castelar de la ciudad y reunió a unas 150 personas. En esta ocasión fue el coordinador de la revista, **Juan Vera**, el encargado de desgranar el ejemplar y darla conocer a los presentes. En esta ocasión, el tema escogido como dossier central ha sido la cultura y por ello recoge la actividad de 15 asociaciones y colectivos de la localidad. La revista se puede recoger gratuitamente en el Museo del Calzado, la Oficina de Turismo, el Museo Arqueológico, la Biblioteca y la Concejalía de Cultura.

El resto de la revista, como es habitual cuenta con otras cuatro secciones. Tiene ocho artículos sobre **Historia y patrimonio local** entre los que destacan varios textos sobre los Coloma. El apartado de **Miscelánea** tiene seis artículos, algunos sobre la San Silvestre, el bicentenario de la AMCE Santa Cecilia, el [pregón de Fiestas Mayores de Emilio Maestre](#) o las palabras que se suelen escuchar en la ciudad. Recoge diferentes **Perfiles** como el de la soprano Ana María Sánchez, el cantante Pedrito Rico o el farmacéutico Justo Navarro y Guerra. La sección de **Creación Literaria y Artística** incluye nueve microrrelatos, siete relatos cortos, poesías, así como el

ganador y el accésit del 37º Concurso de Narrativa "Ciudad de Elda". También tiene ilustraciones del artista **Alejandro Torres** para cada uno de los textos. La revista finaliza con un artículo e imágenes sobre el Año Coloma.

En esta ocasión la revista es de 196 páginas y ha contado con 95 colaboradores (59 literarios, 25 gráficos, un ilustrador, dos correctores y ocho miembros del consejo de redacción).

En este acto se entregó el primer ejemplar de la revista a **Juan Bailén**, quien tras 40 años trabajando en el Teatro Castelar, se jubila. Agradeció este detalle y afirmó que "su mayor satisfacción es despedirme así con el público que me ha dado la lata 40 años y que me ha hecho tan feliz", bromeó. Vera también reconoció la labor de **Consuelo Poveda**, a quien definió como pilar de la cultura local desde 1983.



Juan Bailén obtuvo un reconocimiento en este acto.

Vera concluyó pidiendo la puesta en marcha de un Consejo Sectorial de Cultura y una mayor apuesta por la cultura eldense. El edil de Cultura, **Amado Navalón**, recogió el guante y admitió ser consciente de "que la cultura no está a la altura que debería estar. Pero hay un gran número de actividades culturales, aunque no un hilo conductor, por ello tenemos que apostar por los tres buques insignias de la ciudad: el Teatro Castelar los museos y la biblioteca.

### Polémica portada

Este año la portada ha estado envuelta en polémica ya que no es la que habían previsto. Vera explicó que el diseño de la portada se pide cada año a artistas locales, con interpretación libre, para tener una obra de autor. En esta ocasión se encargó a **EIDado**, pero "no es esa la que ilustra la revista, aún así quiero felicitar a los artistas que la hicieron con tanta ilusión y dedicación". Finalmente la portada ha sido del diseñador **Rafael Bañón**, "quien salvó la situación con una portada con alegoría a la cultura eldense con disciplinas como el

teatro, la música o las artes plásticas". Bañón solo tuvo una semana para prepararla.

La decisión de que la portada de EIDado no fuese la elegida ha generado una gran controversia en la ciudad. El edil de Cultura, **Amado Navalón**, admitió que fue él quien optó por desestimar la portada de este colectivo eldense: "No la he permitido porque no me gustó, pido disculpas si alguien se ha sentido agraviado, pero no iba con la línea de la revista, la de no perjudicar, creo que habría provocado agravio comparativo".



Portada rechazada por Amado Navalón de EIDado.

El colectivo eldense inauguró también ayer una exposición en La Tertulia para mostrar la portada "censurada" como rezaba en sus carteles. En la exposición "más políticamente incorrecta de EIDado" se puede ver la imagen protagonizada por **23 personalidades, presentes o ya desaparecidas**, de la cultura eldense como la escritora **Elia Barceló**, la cantante **Ana María Sánchez**, el cantante **Pedrito Rico**, el poeta **Antonio Porpetta**, el cronista **Gabriel Segura**, el catedrático **Pedro Civera**, la directora del periódico *Valle de Elda* **Susana Esteve**, el compositor y director **Octavio J. Peidró** la directora del Asociación Cultural Aulas Elda, **Concha Maestre**, la actriz y poeta **Sacra Leal**, el actor **Gerardo Esteve**, la ilustradora **Luisa Vera**, entre otros, sentadas en lo que parece un anfiteatro. También han colgado carteles con los argumentos que les habría dado Navalón para no utilizarla: "A la cultura no se le puede poner cara" o "Esta portada a siete meses de las elecciones es una bomba", entre otras.

La misma se podrá visitar de lunes a viernes de 18 a 20 horas y los sábados de 11:30 a 13:30 horas hasta el 15 de diciembre.



Navalón y Vera durante el acto.